



Adanya suatu Sistem Pengendalian Intern yang baik mutlak diperlukan oleh setiap perusahaan, apalagi dengan semakin besar dan kompleksnya perusahaan dimana pihak pimpinan tidak dapat secara langsung melakukan pengawasan terhadap operasi perusahaan sehari-hari. Karena di dalam perusahaan yang relatif besar, biasanya pihak pimpinan mendelegasikan sebagian wewenangnya kepada setiap kepala bagian yang ada di bawah pimpinannya. Maka untuk mengadakan pengawasan dibutuhkan suatu alat dan salah satu alat yang dapat digunakan adalah sistem pengendalian intern yang baik. Sistem ini akan dapat menekan terjadinya kesalahan dan penyelewengan yang mungkin terjadi dalam operasi perusahaan. Atau apabila sudah terjadi penyelewengan maka akan dapat diketahui dengan cepat sehingga dapat dengan segera diatasi. Dengan demikian suatu sistem pengendalian intern yang baik merupakan salah satu unsur penting untuk menjamin tercapainya tujuan suatu organisasi/perusahaan, karena dapat mengarahkan segala aktivitas perusahaan kepada tujuan yang hendak dicapai bersama.



xiii

yang ada dibawah pimpinannya. Salah satu sistem yang penting dalam organisasi perusahaan yang harus mendapat pengawasan ekstra adalah sistem personalia dan penggajian. Sistem ini penting karena :(1) gaji, upah, pajak gaji dan upah, dan biaya-biaya personalia lainnya merupakan biaya yang utama dalam setiap perusahaan (2) upah dan gaji merupakan bidang dimana kadang-kadang jumlah besar perusahaan diboroskan, karena inefisiensi atau dicuri melalui fraude.

Berdasarkan uraian di atas maka jelaslah bahwa Rumah Sakit Panti Rapih perlu membentuk dan membina suatu sistem pengendalian intern untuk sistem personalia dan penggajian. Sistem pengendalian intern yang telah berlaku perlu ditinjau kembali, sudah baik atau belum, apakah sudah sesuai dengan perubahan keadaan.

Selama ini sistem pengendalian intern atas gaji dan upah yang berlaku di Rumah Sakit Panti Rapih tidak persis sama dengan yang diuraikan dalam teori, namun secara konseptual memiliki unsur-unsur yang sama, dan secara keseluruhan sudah cukup efektif. Kesimpulan ini penyusun peroleh setelah : (1) mengumpulkan data-data